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立會「蝦碌」點漏人
審版權例「流錯會」

新界東補選已到了最後階段，雖然
現在難以斷言誰勝誰負，但可以預
期，本來是最大熱門的公民黨楊岳橋
選情並不樂觀，就算勝出可能只是慘
勝，在新界東反對派佔據優勢的情況
下，這個戰果明顯不能接受。如果在
票數上被「本土民主前線」梁天琦
「咬緊」的話，在9月份的立法會選

舉，楊岳橋也不用選了。因此，為了拉抬楊岳橋的聲
勢，近日反對派陰招盡出，以筆者多年觀察，反對派
在選舉末段基本上都是打兩張牌，一是告急牌，二是
棄保牌，而要打好這兩張牌的前提，就是要有「假民

調」配合。
事實上，楊岳橋陣營的告急牌，在旺角暴亂後已

經開始打，楊岳橋在旺角暴亂中「義」助暴徒，以
為可以兩面抽水，結果反而兩面不是人，引發民意
反彈，選情急挫。於是反對派大打告急牌，指楊岳
橋如果落敗，建制派就會修改議事規則限制拉布云
云，藉此催谷反對派支持者集中票源。固然，修改
議事規則是不少市民期望，但一個政治現實是，今
屆立法會任期只餘下數個月，加上有財政預算案、
高鐵撥款、版權條例等大量具爭議性的法案及撥款
審議，基本上很難有空閒時間討論修改議事規則事
宜。因此，所謂楊岳橋落敗就會修改議事規則完全

是假議題，是反對派恐嚇其支持者的把戲，連激進
派的黃毓民也狠批這種說法不合理，由此說明反對
派已是狗急跳牆。
告急牌打過，下一步就是棄保牌。棄保牌需要有

依據，於是近日反對派的外圍組織就不斷在網上發
表多個民調，而「鍾氏民調」日前也公佈了最新調
查，這些民調都有一個特點，就是對其他候選人的
民調結果都各不相同，唯獨是對於楊岳橋的結果，
都是與主要對手周浩鼎叮噹馬頭。例如，在這些民
調中，「本土民主前線」的梁天琦，有的高達十多
個百分點支持率，有的只有數個百分點，至於其他
候選人的支持率在不同民調都大為不同，唯獨是楊
岳橋每次都是貼緊周浩鼎，這不是很奇怪嗎？如果
民調結果是可信的，理應大多數候選人的支持率都
是相若，但為什麼不同民調對其他候選人的結果都

不同，唯獨是楊岳橋的結果卻是倒模一般呢？原因
只有一個，就是這些民調都帶有政治目的，就是要
呼籲反對派支持者「棄梁保楊」。
但這是事實嗎？很難說，因為這些民調都沒有任

何公信力，部分反對派外圍組織所進行的民調，甚
至連做法及樣本資料也沒有提供，但在楊岳橋的支
持率上卻高度一致，其司馬昭之心，已是路人皆
見，就是要製造一種形勢，即楊岳橋與周浩鼎勢均
力敵，相反梁天琦已經沒有機會，投梁天琦一票等
於是浪費，這是反對派典型的棄保策略，也是一種
「暴力棄保」，公然扭曲選民的取態，要為反對派
服務，而這些民調包括「鍾氏民調」正是為反對派
棄保策略服務。然而，反對派又再玩弄「假民調」
真「棄保」把戲，說明什麼？說明反對派也知道楊
岳橋的選情不利。

反對派又玩弄「假民調」真「棄保」把戲 郭中行
資深評論員

暴力只會搞亂香港 港人有決心解決困局

財政司司長曾俊華昨日在財政預算案中指出，年初二
凌晨在旺角，一小撮失去理性的人是以保衛本土特色作
為藉口，用暴力的手法宣洩仇恨，引發大規模的暴亂。
曾俊華批評他們的暴力行為不單遠遠超越我們法治的底
線，更加傷害了香港人所珍重的多元、和平和包容的核
心價值。他對有份參與當晚暴亂的人予以譴責。

旺角暴亂暴力和仇恨空前升級
曾俊華借預算案對旺角暴亂表達了政府的立場和市民
的心聲。旺角暴亂不同以往之處在於暴力和仇恨空前升
級，暴徒縱火，向警員掟磗頭、擲玻璃樽，把路牌、垃
圾桶、鐵馬等變成武器，襲擊警員、市民及記者，暴力
行為遠遠超過社會所能接受的底線。暴徒對維持秩序的
警員充滿瘋狂的仇恨，追打及襲擊警員，有警員不支倒

地，不能動彈，暴徒見狀不但沒有停止攻擊，反而一擁
而上瘋狂地向其投擲雜物，甚至用棍棒瘋狂毆打。暴亂
畫面嚴重損害香港國際大都會及最安全城市的形象。
仇恨和暴力是一對可怕的孿生兄弟。仇恨通過暴力的

手法非理性宣洩，仇恨愈大，暴力宣洩愈劇烈，最終發
展為社會動盪甚至全面衝突。類似的事例在全球歷史上
有不少，例如2010年底以來，中東、北非地區的民族
仇恨與暴力，造成國家動盪，社會分裂、戰亂衝突、人
道災難。中東、北非政治風暴餘波未了，西方發達國家
英國倫敦和美國華爾街又掀騷亂狂潮，全球範圍內各種
政治動亂似乎集中宣洩，觸及了世界痛點，就是仇恨和
暴力的惡性循環。

反對派散佈仇恨鼓吹暴力禍害香港

香港能夠從小漁村變成東方之珠，是歷史的因緣際
會，也靠香港人團結拚搏，將香港建設成為一個和平、
包容、文明和法治的社會。2004年6月7日，近300名
來自不同專業及學術界別的社會精英在報章上聯署發表
了一篇名為《香港核心價值宣言》的文章，認為香港的
核心價值包括：自由民主、人權法治、公平公義、和平
仁愛、誠信透明、多元包容、尊重個人、恪守專業，又
認為失去了香港的核心價值，這座城市便變成失去靈魂
的軀殼，港人也就失去了「香港」。該宣言雖曾引起爭
論，但宣言中列入香港核心價值的一些內容，的確是港
人不懈追求造就的有香港特色的經驗和文化，也能夠與
全球現代化文明接軌。
但是，近年來反對派製造矛盾，分化社會，散佈仇

恨、鼓吹暴力，香港陷入內耗深淵，政爭無休無止，民
粹主義泛濫，暴民政治橫行，社會難以和諧，政府動輒
得咎，無法集中精力發展經濟和改善民生，社會亦缺乏
搞好經濟的和諧環境，這不僅影響社會穩定和經濟發
展，亦令香港社會產生了被邊緣化的憂慮。香港競爭優
勢弱化，經濟便會出現問題，隨之引發更多民生問題，
繼而加劇社會深層次矛盾和仇恨，泛政治化又阻礙香港

發展經濟，彼此之間形成惡性循環。

港人團結一致守護香港
傷害了香港人所珍重的多元、和平和包容的核心價

值，港人就可能失去「香港」。旺角暴亂的瘋狂仇恨與
血腥暴力，令香港由法治文明之都淪為暴力之都、動亂
之都，任何熱愛香港的港人，都會感到痛心。的確，暴
力解決不了任何問題，只會搞亂香港，真正為香港好的
人，不會倒香港米。連日來，社會各界各團體強烈譴責
暴徒，民建聯等社會各界94個團體發起「全港反暴力
大簽名行動」，呼籲嚴懲暴徒，守護香港，向暴力說
「不」，簽名行動獲得廣大市民熱烈響應。
法治不僅是香港多年來賴以成功的基石，也是香港市

民普遍認同的主流價值。如果沒有法治核心價值，香港
不會再是大家熟悉的那個自由開放、公平有序、充滿活
力、和諧仁愛的香港。激進分離勢力越來越暴力化，甚
至帶有恐怖傾向的活動，嚴重衝擊法治，威脅穩定繁
榮。面對香港的嚴峻局面，港人有決心解決困局，港人
不要政爭，不要仇恨，團結一致，守護香港，守護法
治，永不言敗，應對挑戰，對未來抱有信心和希望。

黎子珍

財政司司長曾俊華昨日在財政預算案中，批評「一小撮失去理智者」引發的大規模暴亂，
憂慮暴力種子在不知不覺間滋生，他強調要有決心解決困局。的確，暴力解決不了任何問
題，只會搞亂香港，真正為香港好的人，不會倒香港米。港人有決心解決困局，不要政爭，
不要仇恨，團結一致，永不言敗，應對挑戰，對未來抱有信心和希望。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派
立法會議員近期瘋狂拉布，拖累民生激發
民怨。十多名市民昨日自發到立法會外請
願，譴責反對派立法會議員在議會內拉
布，以及有個別反對派議員為旺角暴亂事
件的暴徒找藉口。他們促請議員放下成
見，齊心協力，集中精力發展經濟，改善
生活。
該批熱心市民昨日下午到立法會門前舉

牌及拉起橫額，譴責個別議員在議會內拉
布及企圖美化旺角暴亂事件。
他們指出，香港經濟目前已呈下滑趨

勢，零售業和酒店業首當其衝，使市民
非常擔憂，如此下去連現有的生活水平
亦難以為繼，又批評反對派議員的拉布
愈演愈烈，強調長此下去，「經濟、民
生堪憂，香港堪憂」，要求立法會主席
「剪布」。
他們又對旺角暴亂的暴行感到痛心，

並強烈反對任何人以任何藉口為暴力開
脫。他們批評個別反對派議員「不問是
非，只問陣營，包庇旺角暴亂的暴
徒」，形容這些議員「行徑卑劣」、
「令人心寒」。面對反對派造成的亂
局，到場市民指出，「沒有法治，沒有安
寧，香港何以立足」，冀立法會議員能放
下成見，齊心協力，集中精力發展經濟，
改善市民生活。
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反對派議員、「人民力量」的陳志全昨日在立法會
下午3時復會後，兩度提出點算人數，4時許的第

二次在點算鐘鳴響後15分鐘，議員在席人數仍不足，
曾鈺成宣佈流會，但原來當時有35名議員在席，有足
夠法定人數繼續會議。
曾鈺成其後會見傳媒時承認，秘書處職員在點算人
數時出現失誤，以為僅得34名議員在席。
他續說，在該次點算人數時，鐘響過了十三四分
鐘，會議廳內仍只有很少議員，直到點算時限即將結
束，議員才魚貫進入會議廳。當時，電子屏幕顯示只
有34人出席，故他作出了流會的決定。其後，職員查
看錄影記錄，才確定當傳召鐘鳴響至15分鐘時，會議
廳內已有35名議員在席。
曾鈺成指出，秘書處目前有兩名職員負責點算人

數，但會議廳有多個入口，令秘書處職員在點算在席
議員數目時容易產生混亂。

擬廳門加「圍繩」點算更準
經過今次事件，他已要求秘書處檢討點算人數的安

排，又會在會議廳正門加設圍繩，在議員跨越圍繩後
才算出席，務求點算更準確。他並促請議員不要在15
分鐘點算時限最後數秒才返回會議廳，否則或會再次
出現「點算失誤」。
曾鈺成表示，由於昨日「流會」，原定安排在周
三、周四及周五繼續會議，審議版權修訂條例的計劃
亦告落空，失去近20個小時的會議時間。
基於議事規則的通知限制，加上目前還未符合召開

緊急會議的條件，故不能再召開大會討論。

黃國健：「流會」責任在「放火人」
工聯會議員黃國健指，建制派已盡全力讓會議繼

續，但會議拖得太長，容易出現「久守必失」的情
況，故「流會」責任在「放火人」，即反對派議員身
上，又建議當局撤回條例草案。
「人力」議員陳偉業聲言，特區政府倘堅持不撤回

條例草案，只會不斷「流會」。不過，條例草案委員
會主席陳鑑林強調，絕不能開先例，否則日後任何一
名議員或政黨只要對條文「看不順眼」就發動「流
會」，特區政府的管治威信將蕩然無存。
立法會秘書長陳維安昨晚就是次烏龍事件，代表秘

書處致函全體議員深表歉意，及承諾會改善有關點算
人數的方法，確保準確點算人數。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）由於反對
派不斷拉布，為盡快完成版權修訂條例草案
的審議，立法會打破傳統，在財政司司長曾
俊華昨日宣讀財政預算案後復會審議，但會
議進行約一個小時，有反對派議員點算人
數，結果因秘書處「點錯」，以為會議廳內
沒有足夠的法定人數，主席曾鈺成決定流
會，是審議該條例草案以來第五度「流
會」。曾鈺成在「流錯會」後表示，已要求
秘書處檢討點算人數的方式，及在會議廳正
門口加設一條圍繩，議員要跨越圍繩才算出
席，方便職員點算。

香港文匯報訊（記者 文森）極端天
氣事件頻生，氣候變化再不是書本的理
論，而是與市民息息相關。全國政協人
口資源環境委員會副主任、中國氣候變
化事務特別代表解振華昨日表示，中國
進行綠色低碳轉型是大勢所趨，香港在
國家生態環保建設大方針當中要找對市
場定位，如與內地分享過去低碳發展的
經驗，協助國家發展低碳經濟行業。
解振華（圖）昨日與傳媒茶敘時指，
香港的環保工作做得不錯，如近期香港
推行的船隻泊岸轉油計劃、電動車及綠
色建築等，在資源節約、環境保護、綠
色低碳方面的經驗值得與內地分享，加
上香港有完善的金融世界視野及管理經
驗，相信能協助國家發展低碳經濟行
業。他續指，過往不同地區及城市均有
舉行低碳城市的論壇，如鎮江有「鎮江

日」作低碳發展日，向全球國家介紹當
地低碳發展的進程，建議「香港也可以
弄一個『香港日』，向全球國家介紹香
港的特色，尋找自己的定位」。
他表示，極端天氣現象增加，自然災

害亦相應增加，國家政府需要提高預警
預報的能力，提前告訴民眾有機會發生
什麼自然災害，如旱災、洪水等，避免
有重大的損失，形容這是「窮人及富人
都需要的」。
他續指，做好基礎是非常重要的，直

言「各家各邨各社區要發展集體的力
量，在國家預警技術上盡可能提供支
援」，從而提升公共服務及設施的水平。
被問到霧霾問題，解振華指有關污染
是工業化的必然過程，外國在工業革命
時亦出現不同的污染情況，「外國在
100年至200年分階段出現污染問題，亦

是分階段解決，但是內地近三十年改革
開放，霧霾、水污染及空氣污染濃縮在
一起，需要綜合性的去解決問題。」

碳排放交易市場建設法2017啟動
他又認為，國家碳排放交易市場建

設，在相關法律法規制定及第三方認證
等方面進展順利，有望在2017年建成啟
動，有信心措施在2030年能夠到位，減

少40%霧霾等環境問題。
解振華指，各國現時都有意識要發展

低碳經濟這條路，以便推動能源生產和
消費革命。雖然開初的成本較高，但建
立後可以產生新的產業，並認為國家亦
要進行補貼協助推動。
他又認為，「人定勝天」這個說法不

太對，而是要和諧其中，與自然和諧發
展，人才有能力繼續生存。

■曾鈺成事後就立法會再流會
一事「解畫」。 曾慶威 攝

■■立法會昨續審議版權修立法會昨續審議版權修
訂條例訂條例，，惜因數錯人數而惜因數錯人數而
流會流會。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■一批市民到立法會參與「反拉布、反暴力」抗議行
動。 彭子文 攝

解振華倡港找對定位 助祖國拓低碳經濟

■文森 攝


